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Licitação que visa recuperação 
da Vicente Ortiz de Camargo 

será em fevereiro
Projeto da Prefeitura 

incentiva construção de 
moradias populares  SAAMA inicia limpeza das margens do 

Rio Mogi Guaçu no entorno da ponte 
de pedestres

22 vias do município serão recapeadas com investimento 
de mais de R$ 5 milhões

20 alunos da rede 
municipal de ensino 
de Mogi Guaçu foram 

premiados na 24ª 
Olimpíada Brasileira 
de Astronomia e As-

tronáutica (OBA) das 
escolas públicas e pri-
vadas. 

Alunos da rede municipal se destacam 
em Olimpíada Brasileira de Astronomia 

e Astronáutica
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Idosos aprovam metodologia 
do Projeto “Viver Melhor” e 

relatam evolução

O Governo do Esta-
do, por meio do De-
partamento de Es-
tradas e Rodagem 
(DER), publicou nes-

ta semana os editais 
que visam a recu-
peração de mais de 
100 estradas rurais. 
Entre os lotes, está 

a Estrada Municipal 
Vicente Ortiz de Ca-
margo, que será to-
talmente recapeada 
e sinalizada.

Com o objetivo de 
reduzir os vazios ur-
banos e estimular o 
mercado da constru-
ção civil com a ge-

ração de emprego e 
renda no município, 
a Prefeitura enviou 
à Câmara Municipal 
um projeto que ins-

titui o Programa Mu-
nicipal de Incentivo à 
Construção Civil para 
fins Habitacionais 
(PMICCH).

Aulas são divididas em 
quatro momentos e facili-
tam desenvolvimento físi-
co e mental.
O projeto Viver Melhor, 

resultado de parceria en-
tre a Prefeitura através da 
Sejel (Secretaria de Es-
porte, Juventude e Lazer), 
a Secretaria de Assistên-

cia Social e do Conselho 
Municipal do Idoso com 
o Instituto Família Bar-
richello, tem como foco a 
autonomia dos idosos.

Foram finalizados os 
processos licitatórios, na 
modalidade pregão, que 

preveem a contratação de 
empresa especializada em 
serviços de recapeamento 

asfáltico. As concorrên-
cias irão viabilizar inves-
timento de mais de R$ 5 

milhões na recuperação 
de 22 vias em diferentes 
bairros de Mogi Guaçu. 

A Secretaria de Obras e 
Mobilidade será a respon-
sável pela emissão das or-

dens de serviço e o início 
das melhorias está previs-
to para os próximos dias. 

Pagamento 
do 13º salário 
aos servidores 

municipais 
será adiantado

Roda de 

Samba 

retorna 

com as 

apresen-

tações 

na Praça 

Duque de 

Caxias
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Mogi Guaçu - Mogi Mirim
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22 vias do município serão recapeadas com 
investimento de mais de R$ 5 milhões

Fundo Social e Banco de Alimentos 
promovem ação “Troca Solidária”

Enchentes no Túnel Mário Covas estão com os 
dias contados; obras são realizadas no local 

Projeto da Prefeitura incentiva construção de 
moradias populares

Foram finalizados os 
processos licitató-
rios, na modalidade 
pregão, que preveem 
a contratação de em-
presa especializada 
em serviços de reca-
peamento asfáltico. 
As concorrências irão 
viabilizar investimen-
to de mais de R$ 5 mi-
lhões na recuperação 
de 22 vias em diferen-
tes bairros de Mogi 
Guaçu. A Secretaria 

de Obras e Mobilida-
de será a responsá-
vel pela emissão das 
ordens de serviço e o 
início das melhorias 
está previsto para os 
próximos dias. 
O primeiro proces-
so licitatório, sob nº 
14.157/2021, prevê a 
execução de obras de 
recapeamento asfálti-
co, sinalização viária, 
sarjetões e acessibili-
dade na Avenida Ve-

reador José Augusto 
Caveanha, no Jardim 
Fantinato. O valor 
do contrato é de R$ 
462.910,22, sendo 
parte dos recursos de 
convênio estadual. 
A Construtora Simo-
so foi a vencedora do 
processo e o contrato 
tem validade de três 
meses. 
O valor de R$ 200 
mil foi disponibiliza-
do por meio do PEM 
(Programa Especial 
de Melhorias) da Se-
cretaria Estadual de 
Habitação. “Fizemos 
a solicitação através 
de ofício no começo 
do ano e fomos aten-
didos. Foi assinado 
um convênio e, ago-
ra, será executado. O 
valor disponibilizado 
é de R$ 200 mil e o 
restante é contrapar-
tida do município”, 
explicou o secretário 

de Planejamento e 
Desenvolvimento Ur-
bano, Eduardo Schi-
midt.
Já o processo licita-
tório nº 13.111/2021, 
vencido pela Constru-
tora Scala Guaçu, pre-
vê asfalto novo para 
seis ruas no Morro do 
Ouro: José Colombo, 
Henrique Coppi, Do-
rival Bueno, Elzio Da-
mião e Ângelo Bombo, 
além da Avenida Ma-
rechal Castelo Branco. 
O investimento será 
de R$ 556.439,00, 
sendo R$ 500 mil 
obtidos por meio de 
emenda impositiva 
do deputado estadual 
Barros Munhoz, com 
contrapartida do mu-
nicípio. 
A terceira licitação, 
de nº 14.158/2021, 
foi vencida pela cons-
trutora Scala Guaçu e 
prevê o recapeamento 

de 15 vias em diver-
sas regiões da cidade. 
Bairros como Jardim 
Santo Antônio, Car-
mem Lídia, Vila Para-
íso, Jardim Iguatemy, 
Vila Maria, Parque 
Cidade Nova, Jardim 
Nossa Senhora das 
Graças, Jardim Cen-
tenário e Parque Real 
Guaçu serão benefi-
ciados. 
O valor do contrato é 
de R$ 4.173.993,13, 
provenientes de re-
cursos próprios, sen-
do o prazo de execu-
ção de três meses. São 
11 ruas e quatro aveni-
das, descritas abaixo: 
Rua Atibaia
Rua Bragança Paulis-
ta
Rua Dr. Silvio de Ca-
margo 
Rua Santo Antônio do 
Jardim 
Rua dos Operários 
Avenida Dom Pedro I

Rua Jacyra S. Lithordi 
Rua Antenor Gomes 
de Oliveira 
Avenida Brasil 
Avenida Júlio Xavier 
da Silva 
Rua Antenor de Frei-
tas 
Rua João Antunes de 
Lima Junior 
Avenida Melvin Jones 
Rua Minas Gerais 
Rua Luiz Martini
“Nós estamos avan-
çando na questão do 
recapeamento asfál-
tico, que é uma das 
principais demandas 
da população. Ainda 
há muito a ser feito, 
pois são anos sem in-
vestimento adequado. 
Temos novos proje-
tos em andamento e 
vamos fazer muitos 
investimentos neste 
sentido ao longo dos 
próximos anos”, des-
tacou o prefeito Ro-
drigo Falsetti. 

No próximo dia 08 
de dezembro, o Fun-
do Social de Mogi Mi-
rim em parceria com 
o Banco de Alimen-

tos, está organizando 
a ação natalina “Tro-
ca Solidária”. A ação 
vai acontecer na Feira 
Noturna, a partir das 

18h. Ao doar 1 pane-
tone, o participante 
receberá um artesa-
nato produzido pelas 
alunas do Programa 

de Escola de Qualifi-
cação Profissional. Os 
panetones doados se-
rão incluídos nas ces-
tas básicas destinadas 

às famílias em situa-
ção de vulnerabilida-
de social. Participe!

Local: Feira Noturna

Data: 8 de Dezembro 
de 2021 (quarta-feira)
Ação: troca de 1 pane-
tone por um produto 
artesanal

 Melhorias no acesso 
à Zona Leste. A Se-
cretaria de Obras já 
executa a instalação 
de nova tubulação 
para a drenagem de 
água no Túnel Mário 
Covas – importante 
via de ligação entre o 
Centro e a região mais 
populosa do municí-
pio – para evitar os 
alagamentos. O pro-
blema que é antigo e 
causava transtorno à 
população está sen-
do solucionado pela 
Prefeitura. “Estamos 
fazendo uma obra de-
finitiva para acabar-
mos de vez com as en-

chentes que ocorriam 
aqui. Com essa obra 
importante, isso vai 
ser definitivamente 
encerrado”, destacou 
o Prefeito Paulo Silva 
ao vistoriar as obras 
na quarta-feira (24).
Com a utilização de 
materiais próprios da 
Secretaria de Obras, a 
conclusão do serviço 
está prevista para a 
primeira quinzena de 
dezembro. Mediante 
um estudo técnico, as 
equipes da Prefeitura 
elaboraram um pro-
jeto que contempla a 
construção de duas 
redes de drenagem 

com tubos de 80 e 60 
cm de diâmetro e ex-
tensão de 30 metros 
cada uma. “O siste-
ma de captação das 
águas era insuficien-
te e a água ficava re-
presada naquele pon-
to. Está sendo feita a 
rede principal, a rede 
de captação e a am-
pliação das bocas de 
lobo”, frisou o secre-
tário de Obras, Paulo 
Roberto Tristão.
Nesta primeira etapa, 
as obras são realiza-
das na Rua do Miran-
te. Na sequência, as 
benfeitorias ocorre-
rão no outro lado do 

túnel, na Rua Conde 
Álvares Penteado e 
Rod. Elzio Mariotoni, 
porém em menor es-
cala. Nesta fase será 

necessário apenas 
ampliar a capacidade 
de absorção de água 
pelas bocas de lobo. 
Com isso, a seguran-

ça da população, que 
precisa trafegar pelo 
local em dias de chu-
va, fica garantida.

Com o objetivo de 
reduzir os vazios ur-
banos e estimular o 
mercado da constru-
ção civil com a ge-
ração de emprego e 
renda no município, 
a Prefeitura enviou 
à Câmara Municipal 
um projeto que ins-
titui o Programa Mu-
nicipal de Incentivo 
à Construção Civil 
para fins Habitacio-
nais (PMICCH). O 
anúncio ocorreu nes-
ta quinta-feira (18), 

em cerimônia reali-
zada na Estação Edu-
cação, com a presen-
ça do Prefeito Paulo 
Silva e da Presidente 
da Câmara Municipal 
Sônia Módena, além 
dos vereadores Ge-
raldo Bertanha, Dir-
ceu Paulino, Mara 
Choquetta e Luzia 
Cristina. Estiveram 
também presentes a 
imprensa, inúmeros 
secretários e repre-
sentantes de constru-
toras e corretores do 

ramo imobiliário.
Sob a coordenação da 
Secretaria de Gover-
no, a proposta per-
mitirá que um terre-
no de 300 m² possa 
sofrer desdobro, pos-
sibilitando a constru-
ção de duas residên-
cias. Além de aquecer 
o mercado, a medida 
visa estimular a ocu-
pação de vazios urba-
nos já atendidos por 
infraestrutura urba-
na, como redes de 
distribuição de água, 

energia e tratamento 
de esgoto, ilumina-
ção pública, coleta de 
lixo, asfalto e servi-
ços públicos.
Segundo o Secretário 
de Governo Massao 
Hito, existem mais 
de 6.900 lotes entre 
300m² e 2.000m² na 
área urbana. “Consi-
derando que apenas 
10% destes imóveis 
participem deste pro-
grama, teremos apro-
ximadamente 1.400 
casas sendo constru-

ídas. Levando-se em 
conta que, em cada 
obra, são emprega-
dos direta e indire-
tamente pelo menos 
sete pessoas, entre 
pedreiros, ajudantes, 
eletricistas, encana-
dores, pintores, en-
genheiros, arquite-
tos, instaladores de 
gesso, vidraceiros, 
etc, podemos ter, em 
curto prazo, a gera-
ção de mais de 10 mil 
empregos na cidade 
nos próximos meses”, 

afirmou Massao.
Com duração de 30 
meses, o projeto irá 
abranger lotes de 
300 m² a 2.000 m² 
e por meio da flexi-
bilização da atual le-
gislação, o objetivo 
é ampliar a oferta de 
moradias populares. 
Nestes casos, as resi-
dências poderão ter 
no máximo dois pa-
vimentos – térreo e 
andar superior – com 
ocupação máxima de 
60% do terreno.

Cidade

O valor de R$ 200 mil foi disponibilizado por meio do PEM (Programa Especial de Melhorias) da Secretaria Estadual de Habitação

Com a utilização de materiais próprios da Secretaria de Obras, a conclusão do serviço está prevista para a primeira quinzena de dezembro

Sob a coordenação da Secretaria de Governo, a proposta permitirá que um terreno de 300 m² possa sofrer desdobro, possibilitando a 
construção de duas residências
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Alunos da rede municipal se destacam em Olimpíada 
Brasileira de Astronomia e Astronáutica

Parceria entre Educação e Lyra leva musicalidade 
para alunos das EMEBs

20 alunos da rede muni-
cipal de ensino de Mogi 
Guaçu foram premiados 
na 24ª Olimpíada Bra-
sileira de Astronomia e 
Astronáutica (OBA) das 
escolas públicas e pri-
vadas. Ao todo, foram 
conquistadas cinco de 
medalhas de ouro, sete 
de prata e oito de bron-

ze. A Agência Espacial 
Brasileira (AEB) e a So-
ciedade Astronômica 
Brasileira (SAB), orga-
nizadoras da olimpíada 
científica, divulgaram o 
resultado no dia 29 de 
outubro. 
As unidades escolares 
medalhistas da rede 
pública de Mogi Gua-
çu foram: Emef (Es-

cola Municipal de En-
sino Fundamental) 
Antonio Giovani Lanzi, 
com duas medalhas; 
Emef Professora Anira 
Franco de Campos, com 
quatro; Emef Professor 
Milton Franco de Faria, 
com nove; e Fundação 
Educacional Guaçuana 
(FEG), com cinco.  Ou-
tras 39 medalhas foram 
obtidas por alunos de 
Mogi Guaçu matricula-
dos em três escolas par-
ticulares: Colégio Obje-
tivo, Instituto Educar e 
Sesi, além da estadual 
Roberto Antonialli.
A organização do evento 
já enviou para cada es-
cola vencedora da cida-
de um pacote contendo 
os certificados de parti-
cipação de todos os alu-
nos, bem como as me-
dalhas daqueles que as 

ganharam. Entre eles, 
destaque para Isabela 
Leme Cruz, estudante 
do ensino fundamen-
tal II da FEG, que além 
da medalha de bronze 
na OBA, também foi 
medalhista de prata da 
Olimpíada Brasileira 
de Ciências e menção 
honrosa na Olimpíada 
Brasileira de Química 
Júnior.
Confira todos os meda-
lhistas 
Emef Anira Franco de 
Campos
Samuel Santos Oliveira 
– 9º Ano (Fundamental 
II) - Ouro
Matheus da Silva Castro 
– 6º Ano (Fundamental 
II) - Prata
Maria Fernanda Tome 
Aristides – 6º Ano (Fun-
damental II) - Bronze 
Esther Braga Rodrigues 

Costa – 5º Ano (Funda-
mental I) - Bronze
Emef Antonio Giovani 
Lanzi
Geovana Cesarini de 
Faria – 8º Ano (Funda-
mental II) - Ouro
Mara Luísa Silva Alves 
– 9º Ano (Fundamental 
II) - Prata
Fundação Educacional 
Guaçuana – FEG
*(Foram medalhistas 
somente alunos do En-
sino Fundamental II)
Prata
Giovani Rodrigues da 
Rocha Campos – 8° Ano
João Gabriel Silva Ville-
la – 8º Ano
José Eduardo Manto-
vani Batista Bueno – 8º 
Ano
Vinícius Silvério Kemp 
– 8º Ano
Bronze
Isabela Leme Cruz – 8º 

Ano
Emef Milton Franco de 
Faria 
*(A escola atende so-
mente o Ensino Funda-
mental I)
Ouro
Álvaro Vaz Calefe – 2° 
Ano 
Heithor Custódio da Sil-
va Fada – 2º ° Ano 
Arthur Tosta – 4° Ano 
Prata
Lohaine Megumi Mat-
sunaga do Prado – 2° 
Ano
Bronze
Elias Bortotto Silva – 4° 
Ano
Maria Clara Depieri – 
4° Ano 
Felipe Fortes Brandão – 
5° Ano
Igor de Souza Ferreira – 
5° Ano
Pedro Henrique Portela 
da Silva – 5° Ano

Integrar educação e 
cultura através da mú-
sica. Esta é uma das vá-
rias missões do Projeto 
SER, que oferece ativi-
dades a alunos da rede 
municipal de ensino no 
contraturno escolar. 
Uma das atividades é 
o Projeto de Musicali-
dade promovido pela 
Secretaria de Educação 
e a Lyra Mojimiriana. 
Com o respaldo do Pre-
feito Paulo Silva, a par-
ceria formalizada entre 
o poder público e o tra-
dicional grupo musical 
da cidade oferece 600 
vagas em sete Escolas 
Municipais de Educa-
ção Básica (EMEBs). 
São atendidos estu-
dantes do primeiro ao 
quinto ano do Ensino 
Fundamental, com au-
las de musicalização.
“A música é uma lin-
guagem universal, sen-
do assim, possibilita 

ao ser humano criar, 
expressar-se, conhe-
cer-se e, até mesmo, 
transformar a reali-
dade”, pontuou Rosa 
Eliana Zuliani, direto-
ria da EMEB “Profes-
sora Regina Maria Tuc-
ci de Campos, na Santa 
Cruz, uma das unida-
des beneficiadas pelo 
projeto.
O maestro Carlos Lima, 
um dos entusiastas do 
trabalho, explica que as 
aulas ocorrem uma vez 
por semana em cada 
uma das escolas parti-
cipantes e que, até mais 
que a musicalização, é 
levada uma experimen-
tação da música aos 
alunos do Projeto SER.
“O projeto tem contri-
buído para o fortaleci-
mento do trabalho es-
colar. Tem colaborado 
com o empoderamento 
dessas crianças, o for-
talecimento da auto-

estima. É um projeto 
muito bonito e que tem 
esse objetivo, não da 
formação instrumental 
em si, mas de introdu-
zir a música dentro do 
ambiente escolar”.
O músico destaca que já 
estão mais do que pro-
vadas as contribuições 
da música para o ser 
humano, incluindo o 
desenvolvimento emo-
cional, cognitivo, de 
sensibilidade, de per-
cepção. Assim, o pro-
jeto de musicalização 
se torna fundamental 
para a formação inte-
lectual e de caráter dos 
envolvidos, incluindo 
os conceitos de coope-
ração, de trabalho em 
grupo. “E isto bate de 
frente com o mundo de 
hoje, que é muito indi-
vidualista. A música faz 
exatamente o papel de 
mostrar a importância 
da coletividade”, frisou 

o maestro.
Os benefícios não pa-
ram por aí. A diretora 
da EMEB Regina Tucci 
ainda elenca o fato da 
música potencializar a 
aprendizagem cogniti-
va, oferecer o raciocí-
nio lógico e gerar um 
fator facilitador para 
que a criança apren-
da a ouvir de maneira 
ativa e refletida. “E as 
crianças gostam muito, 
esperam com alegria e 
participam ativamen-
te das aulas”. Além do 
momento de conheci-
mento, também tem a 
etapa de apresentação. 
Como a série promovi-
da no último mês, que 
abrangeu seis EMEBs.
No dia 27 de outubro, 
na EMEB “Prof. Dr. Ge-
raldo Philomeno”, no 
Jardim Bicentenário, 
no dia 28 de outubro, 
na EMEB “Prof. Regina 
Maria Tucci de Cam-

pos”, na Santa Cruz, 
no dia 29 de outubro, 
na EMEB “Prof. Geral-
do Alves Pinheiro”, no 
Linda Chaib, no 4 de 
novembro, na EMEB 
“Prefeito Adib Chaib”, 
no Jardim Planalto, no 
dia 11 de novembro, na 
EMEB “Prof. Ana Isa-
bel da Costa Ferreira”, 
no Sehac e no dia 18 de 
novembro, na EMEB 
“Prof. Bráulio José Va-
lentim”, no distrito de 
Martim Francisco.
O Projeto Ser atende 
crianças cujas mães 
trabalham ou que es-
tão em situação de vul-
nerabilidade. Além de 
música, há atividades 
de artesanato, recre-
ação e artes, buscan-
do o desenvolvimento 
total das crianças em 
várias esferas do co-
nhecimento. A oferta é 
de diversidade de ati-
vidades e propostas, 

trabalhando, essencial-
mente, para que o estu-
dante seja protagonista 
de seu conhecimento e 
que se prepare para o 
mundo e para ser um 
cidadão participativo.
“O trabalho de música 
na escola que ocorre 
através da Lyra é uma 
experiência riquíssi-
ma que o aluno dificil-
mente terá em outros 
ambientes escolares, 
inclusive na rede priva-
da. O trabalho na rede 
municipal tem sido fei-
to por uma equipe al-
tamente qualificada e 
eu, pessoalmente, vejo 
como um ganho fantás-
tico e vibro com a ques-
tão do ensino público. 
Afinal, venho da época 
em que o ensino públi-
co era muito mais forte 
que o privado e Mogi 
Mirim dá exemplo nis-
so”, conclui o maestro 
Carlos Lima.
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REENCONTRE
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EMOÇÕES

INGRESSOS
PARCEIROS OFICIAIS: APOIO: REALIZAÇÃO:
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GUSTTAVO LIMA • ZÉ VAQUEIRO • FELIPE ARAÚJO • ZÉ NETO & CRISTIANO  
OS BARÕES DA PISADINHA • DENNIS • JORGE & MATEUS • JOÃO GOMES  
JETLAG • HENRIQUE & JULIANO • GUSTAVO MIOTO • PEDRO SAMPAIO

26 NOV 
A 4 DEZ 
2021

O FESTIVAL
DO ANO

Outras 39 medalhas foram obtidas por alunos de Mogi Guaçu 

O Projeto Ser atende crianças cujas mães trabalham ou que estão em situação de vulnerabilidade. Além de música, há atividades de artesana-
to, recreação e artes, buscando o desenvolvimento total das crianças em várias esferas do conhecimento
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Agende sua visita.
R. Fabiano Pôrto, 85 – Jardim Nova Pinhal
(19) 3661-9444
escolachampagnat.com.br/pinhal

Na Escola Champagnat, acreditamos numa 
educação inovadora, com os melhores resultados 
e voltada para importantes valores. Aqui, seu filho 
desenvolve habilidades, como autonomia e trabalho 
em equipe, a partir de projetos, atividades de mão 
na massa e debates para resolução de problemas, 
sempre de forma colaborativa. Ele contará com:

●  Aprendizagem criativa;
●  Ensino forte em Língua Portuguesa e Matemática;
●  Tecnologia educacional em sintonia com o mundo;
●  Qualidade em educação para construir projetos
     de vida incríveis;
●  Convívio com projetos sociais;
●  Ações do Núcleo Pastoral;
●  E muitas outras vivências transformadoras.

formação
humana, digital e

transformadora.

Senado pode votar hoje PEC dos Precatórios

Presidente Bolsonaro assina filiação ao PL

Presidente diz que Brasil e o mundo não aguentam um novo lockdown

Em meio a dificulda-
des do governo em 
conseguir apoio para 
aprovar a Proposta de 
Emenda à Constitui-
ção (PEC) dos Preca-
tórios, o plenário do 

Senado deve votar na 
tarde desta quarta-fei-
ra (1º) o texto aprova-
do ontem pela Comis-
são de Constituição e 
Justiça (CCJ) da Casa.  
A expectativa é de que 

a sessão comece logo 
após a sabatina do ex-
-ministro da Justiça e 
ex-Advogado-geral da 
União André Mendon-
ça, indicado ao Supre-
mo Tribunal Federal 

(STF), na CCJ. Já pre-
vendo que a arguição 
de Mendonça possa 
se estender pelo dia 
todo, o presidente do 
Senado, Rodrigo Pa-
checo, já incluiu a PEC 

na pauta desta quinta-
-feira (2).
Se aprovado, o texto 
abrirá espaço para o 
pagamento de R$ 400 
por mês a cerca de 17 
milhões de beneficiá-

rios do Auxílio Brasil, 
antigo Bolsa Famí-
lia, em 2022. Além da 
PEC, que é o primeiro 
item da pauta, há ain-
da votação de indica-
ções de autoridades.

O presidente Jair Bol-
sonaro se filiou hoje 
(30) ao Partido Libe-
ral (PL). O ato de as-
sinatura da ficha de 
filiação foi realizado 
nesta manhã durante 
uma cerimônia pro-
movida pela legen-
da. Eleito em 2018 

pelo PSL, Bolsonaro 
deixou o partido em 
novembro de 2019 
e não estava filiado 
a nenhum partido. 
A condição é neces-
sária para a disputa 
das eleições gerais de 
2022. Até o momento, 
a eventual candidatu-

ra do presidente à re-
eleição não foi oficia-
lizada.
Durante o evento, 
Bolsonaro destacou 
que a cerimônia foi 
uma simples filia-
ção ao partido e que 
não estava “lançan-
do ninguém a cargo 

nenhum”. “Estou me 
sentindo aqui em casa, 
dentro do Congresso 
Nacional, aquele ple-
nário da Câmara dos 
Deputados, tendo em 
vista a quantidade 
enorme de parlamen-
tares aqui presen-
tes. Vocês me trazem 

lembranças agradá-
veis, lembranças de 
luta, de embate, mas, 
acima de tudo, mo-
mentos em que nós, 
juntos, fizemos pelo 
nosso país. Eu vim do 
meio de vocês. Fiquei 
28 anos dentro da Câ-
mara dos Deputados”, 

disse. Pelas redes so-
ciais, o ministro do 
Desenvolvimento Re-
gional, Rogério Ma-
rinho, confirmou que 
também se filiou ao 
partido e que será 
pré-candidato ao Se-
nado pelo Rio Grande 
do Norte.

O presidente Jair Bolsonaro 
disse hoje (26) que o Brasil 
e o mundo não aguentam 
um novo lockdown, ao co-
mentar sobre a possibilida-
de da chegada de uma nova 
variante da covid-19, como 
está sendo cogitada com a 
cepa surgida na África do 
Sul e que tem se espalha-
do por outros países. Ele 
participou, nesta tarde, das 
comemorações do 76° Ani-
versário da Brigada de In-
fantaria Pára-quedista, no 
Rio de Janeiro.  
“Tudo pode acontecer. 
Uma nova variante, um 
novo vírus. Temos que nos 
preparar. O Brasil, o mun-
do, não aguenta um novo 
lockdown. Vai condenar 
todo mundo à miséria e a 
miséria leva à morte tam-
bém. Não adianta se apa-
vorar. Encarar a realidade. 

O lockdown não foi uma 
medida apropriada. Em 
consequência da política do 
‘fique em casa e a economia 
a gente vê depois’, a gente 
está vendo agora. Proble-
mas estamos tendo”, disse 
Bolsonaro.
Sobre a possibilidade de fe-
char fronteiras, o presiden-
te disse que não tomará ne-
nhuma medida irracional. 
Também disse que não tem 
ingerência sobre a realiza-
ção de festas de carnaval, 
que são afeitas aos níveis 
estaduais e municipais de 
governo.
“Eu vou tomar medidas 
racionais. Carnaval, por 
exemplo, eu não vou pro 
carnaval. A decisão cabe a 
governadores e prefeitos. 
Eu não tenho comando no 
combate à pandemia. A 
decisão foi dada, pelo STF, 

a governadores e prefeitos. 
Eu fiz a minha parte no 
ano passado e continuo fa-
zendo. Recursos, material, 
pessoal, questões emergen-
ciais, como oxigênio lá em 
Manaus”, disse.
Segundo ele, o Brasil é um 
dos países que melhor está 
saindo na economia na 
questão da pandemia. “Nós 
fizemos a nossa parte. Se o 
meu governo não tiver al-
ternativas, todo mundo vai 
sofrer, sem exceção. Não vai 
ter rico, pobre, classe social. 
Temos certeza que dá para 
resolver esses problemas. 
As eleições são em outubro 
do ano que vem. Até lá, é 
arregaçar as mangas, tra-
balhar. Tem 210 milhões de 
pessoas no Brasil que, em 
grande parte, dependem 
das políticas adotadas pelo 
governo”, ressaltou.

Sobre a aprovação do proje-
to de lei que limita o paga-
mento dos precatórios -  dí-
vidas públicas com ordem 
judicial de pagamento -, a 
maioria com muitos anos 
de atraso, Bolsonaro frisou 
que não prejudicará os mais 
pobres.
“Dívidas de até R$ 600 mil, 
nós vamos pagar. Nenhum 
pobre, que há 20, 30, 40 
anos tem dinheiro para re-
ceber, vai ficar sem receber. 
Agora, quem tem para rece-
ber mais de R$ 600 mil, e 
só Deus sabe como aparece 
esse precatório, nós vamos 
parcelar isso daí”, disse.
Brigada Pára-quedista
O presidente participou 
das comemorações do 76° 
Aniversário da Brigada de 
Infantaria Pára-quedista, 
onde serviu quando estava 
no Exército. Devido ao can-

celamento no ano passado, 
por causa da pandemia, este 
ano o evento envolveu duas 
turmas de jubilandos de 25 
anos e duas de 50 anos.
A cerimônia contou com 
demonstrações de salto li-
vre dos Cometas, a Equipe 
de Salto Livre do Exército 
e da Companhia de Precur-
sores Pára-quedista, tropa 
de destaque dentro da Bri-
gada. Também teve desfile 
da tropa de veteranos para-
quedistas.
A Brigada de Infantaria Pá-
ra-quedista, tropa de elite 
com alto grau de opera-
cionalidade, foi criada em 
1945, tendo como origem 
a Escola de Pára-quedistas. 
Ao longo das últimas déca-
das, a Brigada conquistou 
a confiança e o respeito no 
país e na comunidade in-
ternacional, devido à parti-

cipação em diversas opera-
ções de paz da Organização 
das Nações Unidas (ONU).
“Retornar a esta casa é uma 
emoção incomensurável. 
Por aqui passei por quatro 
anos. Me sinto aquele jo-
vem tenente, que cheguei 
aqui em 1982, com mui-
ta vontade e muito amor 
para servir à nossa Pátria. 
Naquele tempo já pensava, 
vamos um dia não só saltar 
da rampa, vamos subir a 
rampa do Planalto Central. 
Chegamos à Presidência 
da República. Começamos 
a impor o ritmo da hones-
tidade e do patriotismo. 
Problemas aconteceram ao 
longo dos últimos três anos, 
mas permanecemos firmes 
na vontade de acertar e fa-
zer o melhor para a nossa 
pátria”, disse Bolsonaro, em 
seu discurso.

Texto foi aprovado ontem pela CCJ

O ato de assinatura da ficha de filiação ocorreu na manhã de hoje

Bolsonaro diz que tomará medidas racionais contra nova variante

Política
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Mogi Guaçu terá vacinação noturna contra 
a Covid-19 na Praça do Recanto

Conferência Municipal de Saúde acontece 
nesta quarta-feira, 1º de dezembro

Saúde entrega novos tablets para os agentes 
comunitários de saúde

Conferência Municipal de Saúde discute 
metas para os próximos anos

A Secretaria Muni-
cipal de Saúde vai 
promover vacinação 
noturna contra a Co-
vid-19 durante seis 
dias na Praça Rui Bar-
bosa, o Recanto, com 
o objetivo de atender 
as pessoas que ainda 
não foram imuniza-
das. Uma estrutu-
ra será montada em 
frente à Igreja Matriz 
Imaculada Conceição 
nos dias 7, 9, 10, 14, 
15 e 16 no período das 

18h às 21h.
Estarão disponíveis 
1ª, 2ª e 3ª doses e 
não há necessidade 
de agendamento. A 
orientação é para que 
as pessoas levem o 
comprovante de va-
cinação, caso já te-
nha tomado alguma 
dose, e, se possível, 
comprovante de en-
dereço. “A vacinação 
de livre demanda tem 
dado muito certo e 
optamos pelo perí-

odo noturno neste 
momento em que o 
comércio está aberto 
até mais tarde e pelo 
movimento maior por 
conta das atrações do 
Natal Encantado”, 
comentou Gildo Mar-
tinho de Araújo, se-
cretário municipal de 
Saúde. 
Levantamento da Se-
cretaria Municipal 
de Saúde mostra que 
252.696 doses foram 
aplicadas no municí-

pio desde o início da 
campanha, sendo que 
122.733 com a pri-
meira dose, 111.716 
com a segunda dose, 
3.992 com a dose úni-
ca e 14.255 com a dose 
de reforço. Para atin-
gir o maior número 
de pessoas, a vacina-
ção de livre demanda 
está sendo feita em 12 
unidades de saúde. 
As doses estão dispo-
níveis nas unidades 
do Guaçu Mirim, Rosa 

Cruz, Centro de Saú-
de, Hermínio Bueno, 
Zaniboni I e II, Fan-
tinato, Ypê Pinhei-
ro, Santa Terezinha, 
Santa Cecília, Suécia 
e Guacuano. “Quem 
ainda não tomou ne-
nhuma dose da vaci-
na contra a Covid-19 
ou está com a 2ª dose 
em atraso pode pro-
curar as unidades de 
saúde. O mesmo pode 
ser feito com a dose 
de reforço”, explicou 

Gildo. 
Além dessas ações, 
a Secretaria Munici-
pal de Saúde planeja 
para o próximo dia 11 
mais um sábado de 
imunização contra a 
Covid-19 sem agen-
damento. A ação, de-
nominada de Sábado 
sem Covid, será reali-
zada nas unidades de 
saúde no período das 
8h30 às 15h30. Os lo-
cais ainda estão sen-
do definidos. 

A Secretaria Municipal 
de Saúde e o Conselho 
Municipal de Saúde pro-
movem na quarta-feira, 
1º de dezembro, a 8ª 
Conferência Munici-
pal de Saúde, das 8h às 
16h, no Centro Cultural, 
com sede na Avenida dos 

Trabalhadores, 2.651, no 
Jardim Camargo. A po-
pulação poderá partici-
par como visitante, uma 
vez que o prazo de ins-
crição para participação 
terminou no domingo, 
dia 28. 

O tema central do encon-
tro será o “Impacto da 
Pandemia da Covid-19 
na organização da Rede 
de Atenção à Saúde de 
Mogi Guaçu”. No decor-
rer de novembro, encon-
tros preparatórios foram 
feitos, tendo como obje-

tivo garantir uma ampla 
participação popular nas 
discussões que nortea-
rão os rumos do Sistema 
Único de Saúde (SUS) do 
município. 

Os primeiros encontros 
com a participação po-

pular foram realizados 
na UBS Guaçu Mirim, 
USF Santa Cecília/Ca-
naã e no Distrito de Mar-
tinho Prado Júnior. De-
pois, a discussão ocorreu 
com os moradores das 
Chácaras Alvorada, na 
USF do bairro. “Nestes 

encontros já discutimos 
ideias, propostas e pro-
jetos para o desenvolvi-
mento e fortalecimento 
das políticas públicas de 
saúde de Mogi Guaçu”, 
comentou o secretário 
de Saúde, Gildo Marti-
nho de Araújo. 

Nesta segunda-feira, 
29 de novembro, a Se-
cretaria Municipal de 
Saúde iniciou a entre-
ga de novos tablets aos 
agentes comunitários 
de saúde de Mogi Gua-
çu. A equipe da USF 
Rosa Cruz foi a primei-
ra unidade a receber 
os novos aparelhos. Ao 
todo, serão distribuí-
dos 100 tablets para as 

26 equipes de atenção 
primária do municí-
pio. Os equipamentos 
foram adquiridos com 
recursos do Governo 
Federal. A enfermeira 
da Secretaria de Saúde, 
Luciana Leinatti, con-
tou que a informatiza-
ção é uma exigência do 
Ministério da Saúde. 
“A informação é uma 
meta de investimento 

no trabalho de preven-
ção, que é um dos prin-
cipais papéis destes 
agentes comunitários”. 
Luciana explicou que 
os equipamentos já es-
tão programados com 
a versão atualizada do 
novo sistema da Pre-
feitura e que os apli-
cativos possuem mais 
recursos que facilitarão 
o trabalho dos agen-

tes. “Os equipamentos 
contêm o sistema da 
Atenção Básica, que 
será alimentado pelos 
agentes durante as visi-
tas, pois os dados serão 
preenchidos e lança-
dos apenas uma vez e, 
com isso, a produtivi-
dade aumentará, assim 
como a qualidade do 
atendimento, uma vez 
que os agentes, enfer-

meiros e médicos terão 
mais informações so-
bre o histórico dos pa-
cientes”, comentou.
A enfermeira adianta 
que a entrega dos apa-
relhos para as equipes 
será feita gradualmen-
te e com data e horá-
rios marcos previa-
mente pela Secretaria 
de Saúde e pela equipe 
da Maestro, empresa 

responsável pelo novo 
sistema tecnológico da 
Prefeitura. “Optamos 
por trabalhar desta for-
ma, porque durante a 
entrega já realizamos o 
treinamento das equi-
pes de agentes comuni-
tários de cada unidade 
de saúde de Mogi Gua-
çu. É uma ferramenta 
moderna e fácil de ser 
utilizada”, finalizou. 

Teve início na manhã 
desta quarta-feira, 
dia 1º de dezembro, 
a 8ª Conferência 
Municipal de Saú-
de, no Teatro Tupec 
do Centro Cultural. 
O tema central do 
encontro é o “Im-
pacto da Pandemia 
da Covid-19 na or-
ganização da Rede 

de Atenção à Saúde 
de Mogi Guaçu”. O 
evento é promovido 
pela Secretaria Mu-
nicipal de Saúde e 
pelo Conselho Mu-
nicipal de Saúde. 
Os participantes fo-
ram divididos em 
três grupos para a 
discussão dos ei-
xos: Importância 

da Atenção Básica 
a Saúde; Rede de 
Atenção Especiali-
zada e Hospitalar 
e Investimento na 
Gestão de Saúde- 
Garantia de Finan-
ciamento. Depois, 
as propostas serão 
apresentadas a to-
dos os participan-
tes, a fim de que no 

final do dia elas es-
tejam aprovadas. 
O vice-prefeito ma-
jor Marcos Tucku-
mantel e o secretá-
rio de Saúde, Gildo 
Martinho de Araú-
jo, recepcionaram 
os convidados. En-
tre eles, os vereado-
res Luciano Firmi-
no Vieira, Luciano 
da Saúde e Natalino 
Tony Silva e a pre-
sidente do Conselho 
Municipal de Saúde, 
Dalva de Lima. Fer-
nando Henrique de 
Paula Pugas, diretor 
técnico de Saúde do 
Núcleo de Assistên-
cia Farmacêutica da 
DRS VI de Bauru, 
esteve presente e foi 
um dos palestrantes, 
assim como o médi-
co com residência 
em cirurgia torácica 
do HC da Unicamp e 
ex-secretário muni-
cipal de Saúde, Gui-
lherme Barbosa. 
“O serviço público 
exige de cada um 
de nós compromis-

so diário e coragem, 
especialmente em 
momentos decisivos 
como os que vive-
mos ao longo des-
se ano. Tenho mui-
to orgulho de fazer 
parte de um time 
que veste a camisa 
do município. Que 
compreende a im-
portância do seu pa-
pel para a constru-
ção de um ambiente 
melhor para todos 
vivermos”, destacou 
o vice-prefeito, que 
representou o pre-
feito Rodrigo Fal-
setti no evento.
O secretário de Saú-
de explicou que a 
Conferência Munici-
pal será importante 
para a definição das 
metas para os pró-
ximos quatro anos. 
“Essa discussão tem 
fundamental impor-
tância para o de-
senvolvimento das 
nossas atividades ao 
longo dos próximos 
anos. Hoje a gen-
te joga a semente e 

amanhã vamos co-
lher os frutos”, res-
saltou ao agradecer 
o empenho e dedica-
ção dos funcionários 
da Saúde. “Agora, 
temos outra varian-
te e estamos prepa-
rados para mais essa 
luta. Tudo o que a 
gente tem de recur-
so tecnológico esta-
mos utilizando, mas 
o material humano é 
fundamental nesse 
desfio”, destacou. 
A 8ª Conferência 
Municipal de Saú-
de será finalizada às 
16h após a apresen-
tação das propos-
tas definidas pelos 
grupos. No decorrer 
de novembro, sete 
encontros prepara-
tórios foram feitos 
com o objetivo de 
garantir uma ampla 
participação popu-
lar nas discussões 
que nortearão os ru-
mos do Sistema Úni-
co de Saúde (SUS) 
do município. 

Levantamento da Secretaria Municipal de Saúde mostra que 252.696 doses foram aplicadas no município desde o início 
da campanha

O tema central do encontro será o “Impacto da Pandemia da Covid-19 na organização da Rede de Atenção à Saúde de 
Mogi Guaçu”

Os equipamentos já estão programados com a versão atualizada do novo sistema da Prefeitura e que os aplicativos possuem 
mais recursos que facilitarão o trabalho dos agentes

As propostas serão apresentadas a todos os participantes, a fim de que no final do dia elas estejam aprovadas
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Parada de Natal abre programação do Natal Encantado de 
Mogi Guaçu nesta quarta-feira

Com o comércio aberto até as 22h, “Natal 
Mágico” apresenta uma programação cheia de 

atrações

Além dos enfeites natalinos, o Natal Encantado de Mogi Guaçu terá atrações artísticas gratuitas para toda a família

Cultura

Nesta quarta-feira, 
1º de dezembro, a 
programação do Na-
tal Encantado terá 
início com a Parada 
de Natal, a partir das 
19h, na região cen-
tral. O evento é uma 
realização da Prefei-
tura, por meio da Se-
cretaria de Cultura, 
com parceria da As-
sociação Comercial 
e Industrial de Mogi 
Guaçu (Acimg). 
Nesta semana, uma 
força-tarefa foi pro-
movida pelas Secre-
tarias Municipais, a 
fim de deixar o Par-
que dos Ingás pronto 
para as festividades 
natalinas. A Secreta-
ria de Serviços Mu-
nicipais promoveu 
a limpeza da área 
e a pintura do pal-
co e a Secretaria de 
Agricultura, Abaste-
cimento e Meio Am-
biente realizou a ro-
çagem e a poda de 
toda a área verde. Já 
a Secretaria de Obras 
e Mobilidade fez o 
reparo da ilumina-
ção, a instalação de 
novas luminárias e 
pintura das guias e a 
Secretaria de Comu-
nicação acompanha a 
montagem de toda a 
estrutura. 
Além dos enfeites 
natalinos, o Natal 
Encantado de Mogi 
Guaçu terá atrações 
artísticas gratuitas 

para toda a família. 
O evento, que acon-
tece de 1º a 23 de 
dezembro, terá a tra-
dicional Parada de 
Natal na região cen-
tral, ao longo da Rua 
Paula Bueno com 
término na Rua 13 de 
Maio, e com shows e 
apresentações cultu-
rais no Parque dos 
Ingás, na Praça Rui 
Barbosa, o Recanto, 
e no Teatro Tupec do 
Centro Cultural. 
A casinha do Papai 
Noel será instalada 
na Praça do Recan-
to e funcionará de 
segunda a sexta-fei-
ra, das 19h às 22h. 
O Parque dos Ingás, 
por sua vez, terá área 
de alimentação com 
food-trucks. A pro-
gramação começa 
nesta quarta-feira 
com a Parada de Na-
tal. Estão previstas 
duas delas, com re-
petição prevista para 
o dia 15 de dezembro. 
Os eventos no Parque 
dos Ingás começam 
no dia 2 de dezembro 
com o músico Mazi-
nho Quevedo, mes-
tre da viola caipira, a 
partir das 20h. Des-
taque também para 
a apresentação da 
Orquestra da Polí-
cia Militar do Esta-
do de São Paulo no 
dia 3 de dezembro, a 
partir das 20h, com 
abertura por conta 

da Corporação Mu-
sical Marcos Vedo-
vello. A programação 
segue até o dia 23 de 
dezembro com muita 
música, arte e dança. 
Ela pode ser conferi-
da, na íntegra, abai-
xo ou no Portal do 
Governo, em www.
m o g i g u a c u . s p . g o v .
br. 
A programação do 
Teatro Tupec, no 
Centro Cultural, co-
meça no dia 5 de de-
zembro com a apre-
sentação da Banda 
J3D, de repertório 
repleto de sucessos 
do pop rock, a par-
tir das 19h. Às 20h 
se apresenta a Banda 
Pegada Universitá-
ria. Outras apresen-
tações estão previs-
tas para os dias 10, 
11, 12, 17, 18 e 19 de 
dezembro. 
Programação Natal 
Encantado 
Praça do Recanto
1º de dezembro
19h – Chegada do 
Papai Noel na Parada 
de Natal (Desfile com 
diversas atrações)
20h30- Apresenta-
ção musical com o 
espetáculo Visita à 
Fábrica do Noel
15 de dezembro
17h –Poesias com 
Carlos Pinheiro
17h50- Brinquedo 
Encantado (Conta-
ção de Histórias)
19h – Parada de Na-

tal (Desfile com di-
versas atrações)
20h- Apresentação 
musical com o es-
petáculo Salvando o 
Natal 
21h – Corais da Cor-
poração Musical 
Marcos Vedovello
Teatro Municipal 
TUPEC
5 de dezembro
19h – Banda J3D 
(Pop rock)
20h – Banda Pegada 
Universitária (Serta-
nejo)
10 de dezembro
19h – Balé Clássico, 
com Sol Academia
20h – Dança Con-
temporânea, com 
Academia WM’s
21h – Dança do Ven-
tre, com Samyna 
Suad Belly Dance
11 de dezembro
20h – Dança e Cida-
dania
12 de dezembro
19h – Banda Sweet 
Bullet (Hard Rock)
20h – Derick e Los-
sani (Dupla Sertane-
ja)
17 de dezembro
19h – Cia. Paraferná-
lia (Teatro Contem-
porâneo)
21h – Cia. Oitonopal-
co (Teatro Contem-
porâneo)
18 de dezembro
20h – EMIA (Mostra 
Multilinguagem)
19 de dezembro
18h – Projeto PAS 
(Música com reper-

tório variado)
19h – Dança de Sa-
lão, com Studio Im-
pacto
19h-  Dança Contem-
porânea, com Studio 
W
19h-  Projeto Ágape 
(Dança)
Parque dos Ingás
2 de dezembro
20h – Mazinho Que-
vedo
3 de dezembro
19h30 – Corporação 
Musical Marcos Ve-
dovello
20h – Orquestra da 
Polícia Militar do Es-
tado de São Paulo
4 de dezembro
17h – Grupo Prima-
vera Nacional (Rap)
19h – KWAJA (Dan-
ça K-Pop)
19h30 – Dança Con-
temporânea, com Es-
tação do Corpo
20h – Dança Con-
temporânea, com 
Academia WM’s
8 de dezembro
19h – Juninho Dan-
tos (Roda de Samba)
20h – Armando Mo-
reli e Trio (Samba)
21h – Quinteto Alma 
Brasileira (Jazz e 
MPB)
9 de dezembro
19h30 – Banda Santa 
Terezinha
20h30 – Quarteto 
Qdeujazz
10 de dezembro
18h- Banda Kombi69 
(Música)
19h – Banda Sweet 

Bullet (Hard Rock)
20h – Banda Prime-
zero (Heavy Metal)
21h – Banda Eu + 1 
(Rock Retrô)
11 de dezembro
19h – Banda Rádio 
K7 (Pop rock nacio-
nal)
20h – Derick e Los-
sani (Dupla Sertane-
ja)
16 de dezembro
19h30 – Banda J3D 
(Pop rock)
20h30 – Banda Rock 
Village (Rock)
17 de dezembro
19h – Dança Contem-
porânea, com Acade-
mia Dançarte
20h – Kung Fu, com 
Kenj Shaolin do Nor-
te
18 de dezembro
17h – Grupo de Ca-
poeira Ocultos
18h – Dança Contem-
porânea, com Impul-
so Academia
19h – Balé Clássico, 
com Sol Academia
20h – Dança Con-
temporânea, com 
Nathalia Mello
22 de dezembro
19h – Dança Contem-
porânea, com Dança 
SESI
20h – Os Patronos da 
Viola (Viola caipira)
23 de dezembro
20h – Banda Pegada 
Universitária (Serta-
nejo)
21h – DJ Zolrac (Mú-
sica Eletrônica)

A região central de Mogi 
Mirim já conta com uma 
decoração especial de 
Natal e, nesta quarta-
-feira (1º), inicia a pro-
gramação do “Natal Má-
gico”, com a chegada do 
Papai Noel. As atrações 
serão apresentadas até 
o dia 23 de dezembro. A 
opção pela zona central 
se dá também por conta 
da facilidade de acesso 
a toda população, onde 
há também a concentra-
ção do comércio. A ação 
natalina é resultado de 
parceria firmada entre 
a Secretaria de Cultura 
e Turismo, a Associação 
Comercial e Industrial 
de Mogi Mirim (Acimm) 
e o Sincomercio Mogi 
Mirim.
ATRAÇÕES
Papai Noel na Praça
Segunda a sexta-feira: 
19h às 22h
Sábado: 10h às 13h
01/12 – 20h
Violino Power: Jonathas 

Fernandes e alunos
03/12 – 20h
Show de Palhaços: 
Chimbica Loquita e Mu-
tuna
 07/12 – 20h
Capoeira Luanda: Lu-
ciano Januzzi
 08/12 – 20h
Pintura e Grafitti ao 
vivo: Danilo Cunha, Ra-
fael Costa e André Soa-
res
 10/12 – 20h
Apresentação de grupos 
e companhias de dança: 
Força G, Duais Dance, 
Studio Criarte Dance e 
alunos de Hip Hop do 
Centro Cultural.
 13/12 – 20h
Programa de Violão: 
Banda Lyra Mojimiria-
na
 14/12 – 20h
Coral Municipal e Co-
ral Infantil: Banda Lyra 
Mojimiriana
 16/12 – 20h
Orchestra Musical: Ban-
da Lyra Mojimiriana

22/12 – 20h
Vivenciando a Inclusão
 23/12 -20h
Cantata de Natal: Ofi-
cina de Música e Artes 
Villa Lobos, Coral “A 
Priori” e Regente Ana 
Elisa Mantovani.
COMÉRCIO
Entre os dias 1º e 23 de 
dezembro, o comércio 
terá um horário especial 
de atendimento.
De segunda a sexta-fei-
ra: aberto até às 22h00
Aos sábados: aberto até 
as 18h
Dia 24 de dezembro 
(véspera de Natal): 
aberto até às 15h
Dia 26 de dezembro 
(domingo): horário nor-
mal, a critério do comer-
ciante
Dia 31 de dezembro 
(véspera de Ano Novo): 
facultativo até as 15h
Dia 02 de janeiro (do-
mingo): horário faculta-
tivo, a critério do comer-
ciante.
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Mogi Guaçu conquista quatro pódios em última 
etapa de ciclismo paulista

Idosos aprovam metodologia do Projeto “Viver 
Melhor” e relatam evolução

Pedal solidário: 150 cestas e 260 quilos 
avulsos de alimentos

Esporte

A equipe de ciclis-
mo da Secretaria 
de Esportes e Lazer 
(SEL) participou no 
domingo, 28 de no-
vembro, da 3ª etapa 
da Média Paulista de 
Ciclismo. O evento, 
ocorrido em Barra 
Bonita, marcou a úl-
tima prova da com-
petição em 2021, 
no qual Mogi Guaçu 

encerrou sua parti-
cipação com quatro 
pódios. Contando 
com sete ciclistas, a 
equipe conquistou 
uma dobradinha no 
pódio pela categoria 
infanto-juvenil mas-
culina, com as meda-
lhas de ouro e prata 
de Fabio Rodrigues 
Braga Junior e Joa-
quim Carlos Braga, 

respectivamente. 

Também subiu ao lu-
gar mais alto do pó-
dio como campeão 
na categoria kids, o 
ciclista Alan Martini 
Marciêl Vieira. En-
tre as mulheres, des-
taque para Valdinéia 
da Silva Brandino 
dos Santos, vice-
-campeã da catego-

ria master open. Na 
categoria Master B2, 
Alexandre Honório 
de Faria terminou 
na 8° colocação, as-
sim como Adilson 
Vieira na categoria 
MTB Elite. O ou-
tro ciclista de Mogi 
Guaçu, Fabio Rodri-
gues Braga, não con-
seguiu completar a 
prova.

Aulas são divididas 
em quatro momentos 
e facilitam desenvolvi-
mento físico e mental.
O projeto Viver Me-
lhor, resultado de par-
ceria entre a Prefei-
tura através da Sejel 
(Secretaria de Espor-
te, Juventude e Lazer), 
a Secretaria de Assis-
tência Social e do Con-
selho Municipal do 
Idoso com o Instituto 
Família Barrichello, 
tem como foco a auto-
nomia dos idosos. Para 
alcançar o objetivo, o 

planejamento passa 
pelo Método Águia, 
desenvolvido pela su-
pervisora técnica Cris-
tiane Peixoto.
As aulas têm duração 
aproximada de uma 
hora e são divididas 
em quatro momentos, 
iniciando pela parte 
neuromotora, seguido 
pelo trabalho de força 
muscular, cardiovas-
cular e flexibilidade. A 
metodologia contribui 
para o desenvolvimen-
to de aspectos físicos 
e motores, socioafeti-

vos, de saúde e tam-
bém cognitivos.
De acordo com a pro-
fessora Yvi Freitas Sbe-
gue, as atividades são 
planejadas para desa-
fiar os alunos de dife-
rentes formas, seja no 
estímulo do raciocínio 
ou no fortalecimento 
da musculatura e das 
articulações, igual-
mente importantes no 
processo de envelhe-
cimento. A cronologia 
das aulas é proposi-
tal, encerrando com o 
alongamento e o rela-

xamento. “Eles apro-
veitam ao máximo e, 
no fim da atividade, 
têm um momento de 
conexão com eles mes-
mos, saem mais leves 
daqui”, contou a pro-
fessora.
O policial aposentado 
Antonio Dias dos San-
tos, 73, frequenta o 
Acojamba (Associação 
Comunitária Jardim 
Maria Beatriz), um dos 
quatro núcleos que o 
projeto Viver Melhor 
possui em Mogi Mi-
rim, no interior pau-

lista. Segundo ele, o 
momento mais praze-
roso da aula é o de for-
ça. “Gosto e sinto que 
é o que mais necessi-
to, tendo em vista a 
minha idade. Procuro 
fazer corretamente os 
movimentos e percebo 
o quanto as aulas são 
importantes. Desde 
que comecei sinto uma 
enorme diferença para 
fazer alguns movimen-
tos e até caminhadas, 
a melhora na parte fí-
sica é evidente”, falou.
Além do Acojamba, 
Mogi Mirim recebe as 
ações do projeto Viver 
Melhor no Clube São 
José, Ginásio Maria 
Paula e Ginásio do Tu-
curão. Companheira 
de núcleo de Antonio, 
a aposentada Carmen 
Benatti, 61, não escon-
de a preferência pelo 
trabalho de flexibili-
dade. “O que eu mais 
gosto é o alongamento, 
sinto um estímulo para 
o meu corpo. Eu tenho 
fibromialgia e com os 
exercícios percebo que 
há uma grande evolu-
ção. O agachamento, 
por exemplo, faz muita 
diferença. Além disso, 
me ajuda o fato de ter 

o compromisso de vir 
aqui e participar das 
aulas. Dá uma anima-
da! Tanto que a minha 
casa fica a cerca de 1 
km daqui, mas venho 
e volto caminhando”, 
relatou.
Já a dona de casa Cí-
cera Maciel de Araú-
jo, 61, garante que 
não tem preferência. 
Perguntada sobre qual 
momento da aula que 
considera mais espe-
cial, ela não titubeou. 
“Todos!”, afirmou, an-
tes de justificar a res-
posta. “As aulas são 
muito completas. Com 
os exercícios de força, 
as dores que eu sentia 
com a bursite passa-
ram. Isso foi fantásti-
co! Para as pessoas da 
nossa idade, cuidar da 
cabeça também é su-
per importante. Gos-
to tanto que fiz aulas 
virtuais na pandemia 
e quando soube que as 
atividades presenciais 
voltariam, meu cora-
ção ficou cheio de ale-
gria. Essa interação é 
boa para o corpo e para 
a cabeça, o reencontro 
foi muito esperado”, 
finalizou Cícera.

Aconteceu neste domingo 
(28) o Pedal 12hs Contra 
a Fome. O evento foi rea-
lizado no Zerão do Com-
plexo Esportivo Lavapés. 
Iniciativa dos ciclistas 
Willian Eduardo de Lima 
e Guilherme Augusto Ja-
cometti, a atração ganhou 
o apoio de outros ciclis-
tas e de grupos de bikers 
da cidade, além, claro, 
da Prefeitura Municipal, 
através da Secretaria de 
Esporte Juventude e La-
zer.
Cerca de 250 pessoas 
participaram do pedal, 
que teve início logo no 

comecinho da manhã e 
se estendeu até a noite 
do domingão. O secretá-
rio de Esporte, Wilians 
Mendes, esteve entre os 
participantes. “Foi muito 
legal acompanhar uma 
parte do trajeto dos me-
ninos, que não só fizeram 
um desafio incrível, como 
conseguiram arrecadar 
uma quantidade respeitá-
vel de alimentos e que vai 
ajudar muita gente”, fri-
sou Wilians. Mais de 150 
cestas básicas foram do-
adas, além de 260 quilos 
de alimentos avulsos. O 
material será encaminha-

do para famílias em situ-
ação de vulnerabilidade 
através do Banco Munici-
pal de Alimentos.
Quanto ao desafio, inicia-
do por volta das 6h, ter-
minou após 12 horas, 45 
minutos e 24 segundos 
de atividades. O grupo 
fez apenas uma parada, 
alcançando a marca de 
12 horas e 1 minuto peda-
lando. Além de Willian e 
Guilherme, Thiago Melo, 
Luís Galiano e Bruno Fa-
del também percorreram 
os cerca de 232,11 quilô-
metros em quase 132 vol-
tas dadas no Zerão.

As atividades são planejadas para desafiar os alunos de diferentes formas, seja no estímulo do raciocínio ou no fortalecimento da 
musculatura e das articulações, igualmente importantes no processo de envelhecimento

O material será encaminhado para famílias em situação de vulnerabilidade através do Banco Municipal de Alimentos.
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Entrevista: Lei Mariana Ferrer, um passo na luta contra 
a violência contra a mulher

Os casos de estupro, 
historicamente, são 
tratados como falsa 
acusacao até que se 
prove o crime. Fato 
este que corrobora 
para que a sensação 
de humilhação e in-
segurança da víti-
ma só aumente. Em 
2021, o caso Mariana 
Ferrer tomou gran-
de repercussão na 
mídia. Uma palavra 
contra a outra, ne-
nhuma prova. 

O Tribunal de Justi-
ça de Santa Catari-
na (TJSC) absolveu 
em primeiro grau o 
empresário André 
de Camargo Aranha, 
acusado de estuprar 
a promotora de even-
tos Mariana Ferrer, 
segundo a defesa do 
réu. Três desembar-
gadores participa-
ram da decisão, que 
foi unânime, ainda 
de acordo com a de-
fesa. Os desembarga-
dores votaram pela 
absolvição por falta 
de provas. O empre-
sário já havia sido 
absolvido em primei-
ro grau, em setembro 
de 2020. Na época, 
segundo a sentença, 
não foram apresen-
tadas provas contun-
dentes para susten-
tar a acusação.

No dia 24 de novem-
bro foi sancionada a 
Lei Mariana Ferrer, 
que prevê punição 
para atos contra a 
dignidade de vítimas 
de violência sexual e 
das testemunhas do 
processo durante jul-
gamentos. O Correio 
do Povo conversou 
sobre o tema com o 
advogado crimina-
lista Leonardo Tie-
ghi, que é  professor 
da Especialização em 
Ciências Criminais 
da PUC-Campinas 
e pós graduado em 
Criminologia, Direi-
to Penal e Processo 
Penal também pela 
Pontifícia Univer-
sidade Católica de 
Campinas. 

 Correio do Povo: O 
julgamento do caso 
Mariana Ferrer cho-
cou a população pelo 
fato de a defesa de 
André Aranha calu-
niar a vítima e não 
houve nenhum tipo 
de interferência do 
Juiz Rudson Marcos. 
Você acredita que se 
uma mulher estives-
se julgando o caso, 
seria diferente?

Leonardo Tieghi:  É 
difícil dizer, anali-
sando a íntegra da 

audiência é possível 
notar que, por diver-
sas vezes, a ofendida 
e o advogado de de-
fesa trocam acusa-
ções. É dever do juiz 
que preside uma au-
diência zelar por um 
trâmite pautado pela 
urbanidade e respei-
to, em que pese, por 
vários momentos, 
ser comum algumas 
trocas de acusações, 
bem como ânimos 
mais exaltados, até 
porque, trata-se de 
uma audiência cri-
minal, onde todos 
os participantes 
(ofendida, ministé-
rio público e defesa) 
buscam um objeti-
vo distinto. Por isso, 
o que se espera das 
partes é a realização 
do trabalho com res-
peito e, pelo juiz, que 
tome as providências 
necessárias à preser-
vação da intimidade, 
vida privada, honra e 
imagem da ofendida, 
sempre que perceber 
que as perguntas não 
estão tendo relação 
direta com a causa.

CP: O que muda no 
julgamento de pro-
cessos de estupro 
com a nova lei?

LT: A lei nº 
14.245/2021 alte-

rou artigos no códi-
go penal, código de 
processo penal e na 
lei dos juizados es-
peciais e já está em 
vigor. Com relação 
específica aos pro-
cessos que apuram 
crimes sexuais, todos 
os envolvidos deve-
rão zelar pela inte-
gridade física e psi-
cológica da vítima, 
sob pena de respon-
sabilização civil, pe-
nal e administrativa, 
cabendo ao juiz ga-
rantir esse cumpri-
mento. Notadamen-
te isso se caracteriza 
por: manifestações 
sobre circunstâncias 
ou elementos alheios 
aos fatos objeto de 
apuração nos autos; 
e a utilização de lin-
guagem, de informa-
ções ou de material 
que ofendam a digni-
dade da vítima ou de 
testemunhas. Além 
disso, existe agora a 
previsão no art. 344 
do código penal de 
que, a pena deverá 
ser aumentada de 
1/3 até a metade se 
em um processo que 
envolver crimes se-
xuais ocorrer uso de 
violência ou grave 
ameaça, com o fim 
de favorecer interes-
se próprio ou alheio, 
contra autoridade, 

parte, ou qualquer 
outra pessoa que fun-
ciona ou é chamada a 
intervir em processo 
judicial, policial ou 
administrativo, ou 
em juízo arbitral.

CP: Como eviden-
ciar provas em casos 
como este?

LT: Quando falamos 
em crimes sexuais, 
nos deparamos com 
uma situação mais 
específica, via de re-
gra, esses crimes são 
cometidos somente 
na presença da víti-
ma e, nesses casos, 
a palavra da vítima, 
aliada com provas 
periciais, como por 
exemplo: exame de 
corpo de delito e exa-
me de local de crime 
(laudo perinecroscó-
pico) acabam susten-
tando uma condena-
ção. Para situações 
ocorridas em públi-
co, a prova testemu-
nhal é sempre muito 
importante.

CP: Quem deve zelar 
pela integridade fí-
sica e psicológica da 
vítima?

LT: Isso é um dever 
de todos, obviamen-
te, pensando em uma 
questão ética e mo-

ral. É sempre pos-
sível realizar per-
guntas às vítimas de 
modo objetivo e res-
peitoso, utilizando 
apenas dos argumen-
tos e documentos 
necessários para se 
fazer provar um pon-
to, nada além disso. 
Uma vítima de crime 
já sofreu com ele, é o 
que chamamos de vi-
timização primária, 
ela sofrer novamente 
com tudo que passou, 
provocada por agen-
tes do Estado ou pela 
própria sociedade é 
algo completamente 
desnecessário e de-
sumano e, isso é cha-
mado de vitimização 
secundária ou revi-
timização. No mais, 
no caso específico 
de uma audiência, o 
código de processo 
penal encarrega tal 
dever de zelo ao juiz.

CP: O que a nova lei 
simboliza para a luta 
das mulheres?

LT: Sem dúvida ne-
nhuma demonstra 
que a sociedade, re-
presentada por aque-
les que fazem as leis, 
não tolera mais qual-
quer tipo de agressão 
às mulheres, seja ela 
psicológica, verbal 
ou física.

O objetivo do festival é fomentar a vivência das modalidades de atletismo paralímpico no município e essa é a segunda vez que 
Mogi Guaçu sediará o evento


